

Año nuevo ¿vida nueva?

Después de oír el tópico de siempre “Año nuevo, vida nueva”, pareciese que lo nuevo nos va a caer del cielo o nos marcamos propósitos idealistas que luego nos crearán frustración. No solo cada año sino que cada día, cada hora, cada minuto trae algo nuevo a nuestras vidas, y puede ser que nos llene de tristeza o de alegría, y esa es la realidad, porque no todo depende de nosotros. Y además, lo que consideramos viejo, al mirarlo con otros ojos, lo podemos ver nuevo. Luego, ¿dónde está el límite entre lo nuevo y lo viejo?

Por eso, hay que ser realistas, aceptando la vida como viene, pero con ilusión e inconformismo. Si lo trasladamos a nuestro pueblo, claro que queremos novedades, mejoras, puestos de trabajo, jóvenes ilusionados ... pero depende de nuestra actitud y nuestras acciones el que esos cam-

bios ocurran. Precisamente este año es el año electoral a todos los niveles, municipal, regional y nacional. Oiremos propuestas agradables al oído, maravillosas... pero irrealizables o engañosas. Y es aquí cuando más tenemos que aplicar el “filtro realista”, porque no todo vale para todos. El medio rural merece ser tratado con más mimo y atención a sus necesidades, y a esa población que lo mantiene vivo, si no queremos que a final de año nos preguntemos qué no hicimos al llegar a otro año nuevo y tener una vida, si no nueva, mejor ■



CENSO 2022	
NACIMIENTOS Hombre: 7 Mujeres: 6 TOTAL: 13	DEFUNCIONES Hombre: 13 Mujeres: 13 TOTAL: 26
MATRIMONIOS	
CANÓNICOS: 2	CIVILES: 16

(Información facilitada por el Juzgado de Yeste)

Opinión

Los artículos dirigidos a esta sección no deben exceder de 350 palabras. Han de llegar firmados, aunque en su publicación, si el autor lo desea, salgan con seudónimo o con las iniciales. El equipo de redacción se reserva el derecho de devolverlos para su resumen, si lo considera oportuno. Gritos de la Sierra no se responsabiliza de las opiniones expresadas ■

GRITOS DE LA SIERRA

Pza. Del Convento, 2
 02480 Yeste (Albacete)
 Tfno: 638 558 622
 gritosdelasierra@gmail.com
 gritosdelasierra@hotmail.es
 Facebook: /gritosdelasierra
 Whatsapp: 638 55 86 22

Consejo de Redacción:

María Dolores Camacho,
 José Tomás Tauste, Jesús Nieto,
 Pilar Galindo, Mario Muñoz.

Distribución:

M^a Dolores Camacho
 M^a Carmen Quijano.

Colaboran:

José Tomás Tauste, M^a Dolores Camacho Murillo, Pilar Galindo, Ayuntamiento de Yeste, PSOE, Jesús Ángel Blázquez (PP), Aurora Fernández, Jesús el de Zósimo, Luis Llopis, Maruxa Duart, José Camacho Blázquez, Directiva Asoc. Cultural “Gritos de la Sierra”, Residencia de Mayores, Rubén, IES Beneche, Turismo Yeste.

Establecimientos Colaboradores:

Librería «El Pasillo»,
 Comercio «Simón Martínez»,
 «Supermercado y carnicería Bea y Ramón»,
 Tienda «Manolo»,
 Supermercado «Casa Camacho».

Depósito Legal: D.L. AB-241-1989

Diseño y Maquetación:

Gráficas Cano, S.L.

El día después de la feria

Por **Fernando Camacho**

Hoy es el día en que todos deberíamos reflexionar sobre el verdadero significado de esta feria y su importancia como referente histórico y social. La Feria de Tradiciones de Yeste no es sólo un regalo a la amistad y al encuentro, no es sólo chiringuitos, cerveza y vino, ensalada gorrinera, jamón de Salamanca o embutidos de Vic, miel, aceite o pan de la tierra; esta feria, una de las más importantes de España, todo el mundo lo dice, es para mí un homenaje a nuestros antepasados y una lección práctica a nuestros jóvenes. Esta feria debe recordarnos y enseñarnos cada año que hubo un tiempo en que el pan no estaba en las panaderías y que no podíamos despreciarlo en la mesa ni desperdiciarlo, sino que para tener un trozo de pan en la casa había que sudar tinta en el campo y luego en el horno; que no se tiraba al suelo porque nos hacían recogerlo, besarlo y comerlo. Hubo un tiempo en que la leche no estaba en el frigorífi-

co, ni el frigorífico en casa, y que para beber leche había que tener cabras. Que no había coches sino burros en la cuadra que ayudaban a las labores de la huerta, que las ropas eran telas cosidas en casa por la madre, y los zapatos, esparto y lona; que la calefacción no consistía en darle a un botón de un termostato del salón, sino que había que levantarse a las cinco de la mañana, y con el burro y un hacha pasar el día cogiendo leña, si había donde cogerla, que la naturaleza era respetada por principios y porque de ella dependía el sustento alimenticio. Hay que enseñarle a los jóvenes que en tiempos pasados no había agua corriente en las casas, ni ducha diaria, pero la gente olía a campo, a leña, a olivos. Que los balones de fútbol eran trapos atados y que las muñecas las fabricaban las madres con retales. No había discotecas, ni pubs, pero la gente joven bailaba y bailaba feliz en los patios al punteo de bandurrias y laudes. Hubo un tiempo que no había nada, y lo había todo, porque todo se hacía con “respeto y dignidad”.

Poco sentido tendría la feria si durante un minuto al menos, la gente joven no reflexionara sobre la suerte que han tenido, y que esta suerte la deben mimar y cuidar cada día, porque las cosas igual que vienen, van ■

A MI QUERIDO RAY, POR SIEMPRE

Por **Maruxa Duart**

A Ray, por siempre.
 Por siempre quedará tu compañía.
 Por siempre el optimismo de tu sombra,
 el aliento de alguien amador de vida,
 de Pilar, los suyos,
 amigos.
 Yeste huele a Ray.

Por siempre, mientras quede hálito,
 el que sale por la boca al respirar,
 el que quien está, y queda, vivo la cosa arroja.

El inglés amador y amado, con olor de vestuario a rosas.

Por siempre la cuerva preparada, a punto para subir a Llano Majano en su casa.

Por siempre el licor y las pastas, día de amigos en las fiestas de San Bartolo.

Las risas, chistes y bailes de José Joaquín, acompañantes éramos: Angelita, M^a Victoria, Gloria, Pilar Simón, Lola y yo.

Perdón por si no recuerdo...

La remembranza allí de Los del Estanco, de nuestros queridos “Jesús”, Mario o Aniceto.

Por siempre tus ojos abiertos a la vida.
 Impecable hidalgo, de mano tendida.

Mientras esté y me halle, recordaré tu sonrisa,
 la conjunción con Pilar.
 Te recordaré libre, al viento, sin prejuicios.
 Con mi sobrino Roberto, a quien ayudaste,
 enseñaste a vivir.

Por siempre libre, irlandés, impenitente de vida.
 Orador de buenas y palmadas de ánimo al hombro.
 Por siempre agradecida de tus esfuerzos,
 en el Colegio Inglés,
 las traducciones de Paila,
 de tu calidez.

Por siempre Oxford y Londres,
 las rondas, caballerizas y “pub” de Rock,
 música clásica que tanto degustabas y amabas.
 A Irlanda, tu amor, tus raíces, nos faltó ir.

Caballero paseante de veranos
 entre los remiendos de nuestra memoria
 con paso afable y tranquilo.
 Por tus Irlandas y patrias añoradas,
 Por ti.
 Siempre ■